SAINT-MARTIN-D'URIAGE

Une soixantaine d'adhérents au déjeuner d'automne d'Amitié-loisirs



Une soixantaine d'adhérents au club seniors Amitié-loisirs de la commune s'est retrouvée ce mardi à la salle polyvalente de la Richardière, pour partager leur déjeuner. Pour Denise Leroux, présidente, et Jeannine Marczewski, vice-présidente, « c'est l'occasion de se retrouver tous ensemble à la même table, de partager de bons moments, de prendre des nouvelles des uns et des autres, de rompre un peu la solitude qui nous entoure. Le club Amitié-loisirs, c'est un peu le poumon des aînés sur la commune. Ils représentent le cœur de ce village ».

VILLARD-BONNOT

Festival du film pour enfants : au programme ce vendredi...

■ Le Festival du film pour enfants se poursuit ce vendredi à l'Espace Aragon. Au programme : "Pat et Mat en hiver" (pour tout-petits) sera projeté en avant-première à 10 h. À 10 h 30 "La fameuse invasion des ours". À 11 h "Loups tendres et loufoques" (pour tout-petits). À 13 h 30 "Angry birds". À 14 h "Les boxtrolls". À 15 h 30 "Donne-moi des ailes". À 16 h "Matilda". À 18 h "Shaun, la ferme contre-at-

taque". À 18 h 15 "Yuli" et à 20 h 30 "90's".

Deux animations autour des films sont par ailleurs prévues ce vendredi : de 14 h 30 à 18 h 30, en continu, l'association "Les Animalices" accompagne les enfants à partir de 7 ans pour la fabrication de la machine volante de leurs rêves, conçue tout en éléments de la nature. Durée : environ 30 minutes avant ou après la projection du film "Donne-moi des ailes".

Une autre animation (à partir de 7 ans), après la projection du film, à 10 h 30, de "La fameuse invasion des ours de Sicile" consistera à décortiquer le film pour en découvrir les coulisses et secrets de fabrication, ainsi que les différentes références culturelles et inspirations reprises par le réalisateur.

VILLARD-BONNOT

Maison Bergès : visite à deux voix de l'exposition "Papier peint"

Ce dimanche 27 octobre, la Maison Bergès - Musée de la Houille blanche propose une visite à deux voix autour de l'exposition temporaire "Papier peint, tout un art!". La commissaire de l'exposition, Sylvie Vincent, et des paren-thèses contées avec "En Cie de Cécile" seront ces voix. Par ailleurs, une surprise visuelle attendra le visiteur avec le nouveau papier peint imaginé et créé par la designer Nathalie Monnier, une œuvre inspirée par l'exposition temporaire.

À 14 h 30 : premier rendez-vous conté. Ils se succéderont tous les quarts d'heure environ. À 15 h 30 : visite à deux voix. Durée 1 h 30, dans la limite des places disponibles. Réservation préférable pour la visite guidée au 04 38 92 19 60. Toutes les animations sont gratuites.

> Jusqu'au 15 novembre, exposition de photographies du

sirs. À la médiathèque George-Sand,

aux horaires d'ouverture de la

Ouverture des portes :

17 h 30. Début des jeux:

19 h. Buvette et restaura-

Vendredi 1ºr novembre. Salle polyvalente du Pruney, 4 €. Seniors CSGB:

Josette Borel :

06 14 98 70 79.

Loto du CSGB

curt.csgb@yahoo.fr.

MURIANETTE

Atelier récréatif

SAINT-MARTIN-

D'URIAGE

cérébrale'

noble.

Jeudi 31 octobre de 14 h 30

À la bibliothèque municipale.

"De l'aliment à la cellule,

Conférence d'Anne Marie

Roussel, professeur de bio-

chimie nutritionnelle à la fa-

culté de pharmacie de Gre-

Au centre culturel Le Belvédère, 214 Route d'Uriage.

Atelier "créer sa gravure"

Atelier pratique de gravure

en creux sur une plaque de

métal et d'impression, sur

une presse taille douce avec

l'artiste Marilyne Mangione.

Vous repartiréz avec la gra-

vure que vous aurez réali-

sée. À partir de 10 ans. Infor-

mations et réservation au

04 38 92 19 60. Vendredi 25 octobre de 14 h 30 à

17 h 30. À la Maison Bergès, 10 €.

Séance publique. Mardi 29 octobre à 18 h 30.

Conseil municipal

À la mairie.

Vendredi 25 octobre à 17 h.

VILLARD-BONNOT

Participation libre.

pour notre longévité

BARRAUX

Loto de Noël

Organisé par l'AS Grésivaudan. Buvette et petite restauration sur place. Samedi 26 octobre à 18 h 30. Début des parties à 20 h 30. À la salle polyvalente du Cheylas. AS Grésivaudan : 06 32 66 88 98.

Amicale boules Barraux

Assemblée générale, suivie d'un apéritif dînatoire Samedi 9 novembre à 18 h 30. À la salle de La Gâche. Amicale boules Barraux :

CHAPAREILLAN

04 76 97 37 52.

Collecte de sang

Par l'amicale des donneurs de sang bénévoles Chapa-reillan et Barraux. Ne pas venir à jeun et bien boire de l'eau avant et après le don. Vendredi 25 octobre de 16 h 30 à 19 h 45. À la salle polyvalente.

DOMÈNE

Loto des handballeurs

Organisé par le Racing club Domène. Petite restauration, buvette.

Samedi 2 novembre à 17 h 30. À la salle de l'Escapade, place de la mairie. Racing club Domène : 06 73 74 28 74.

LA TERRASSE Conférence

'Algérie 1830-1962: une terre pour deux peuples". Vendredi 25 octobre à 19 h 30. À la salle polyvalente, 142 rue des Perrières. Gratuit. Université intercommunale Grésivaudan : 07 83 16 88 60. contact@uicg.fr

"L'ascenseur"

Pièce de théâtre mise en scène par Thierry Tochon, d'après la pièce originale de Jean-Pierre Roos. Samedi 9 novembre à 20 h 30. Salle des fêtes, 13 €.

LE VERSOUD

Exposition "Photos insolites"

BARRAUX

Du théâtre ce samedi au Fort Barraux, pour la dernière de la saison

"Miracle au couvent". c'est ce samedi au Fort Barraux.

C e samedi 26 octobre, à 20 heures, la salle Vauban du Fort Barraux recevra la troupe théâtrale Les Astrolabes, de Claix.

Afin de permettre à tous d'accéder à leur représentation, la participation financière sera libre, au chapeau. La pièce qui sera présentée est "Miracle au couvent", comédie contemporaine de Jean-Pierre Martinez. En trois actes, elle est adaptée et mise en scène par Frédéric Dorland, nouveau metteur en scène de la troupe.

Le synopsis : à la boutique du couvent, dont les ventes

financent les bonnes œuvres des sœurs, le célèbre Élixir de Sainte-Marie Jeanne, aux nombreuses vertus, ne fait plus recette. Jusqu'au jour où la sœur herboriste a l'idée d'ajouter une herbe mystérieuse à la préparation. Le succès du nouveau cordial est stupéfiant, et le résultat au-delà des espéran-

C'est une pièce pour tout public, dynamique, drôle, animée et pleine de surprises. Ce sera la dernière soirée de la programmation culturelle de Barraux pour la saison 2019.

La prochaine programmation sera présentée lors de la cérémonie des vœux 2020.

Agnès BERNÈS



Dans la pièce jouée par Les Astrolabes, la boutique du couvent devient le lieu d'un miracle...

BARRAUX

Carrière de Barraux : le Torcol ensablé reste « vigilant »

Lundi se tenait l'assemblée générale du Torcol ensablé. l'association des riverains de la carrière de Barraux. Une association qui tient son nom de l'oiseau qui niche près de la

À l'adresse des participants venus de lieux-dits ou du cheflieu de Barraux, le président Alain Barthez a lancé les rapports moral, juridique, financier et de communication sur l'année écoulée, pour ensuite aborder avec eux les projets d'actions.

Pour le point juridique, une réunion de bureau a entériné, le 17 juin, le fait que le Torcol ensablé signerait le protocole d'accord avec la société Vicat, accord négocié depuis le mois

Le 20 juin, le tribunal administratif de Grenoble a enregistré le désistement de l'association sur son recours pur et



Le Torcol ensablé souhaite à présent « maintenir un canal de discussion, d'information, d'apport d'idées d'amélioration contre les nuisances » de la carrière.

irrépétibles de la part de Vicat. Rappelons que l'association avait déposé un recours contre l'arrêté préfectoral du 1er juillet 2016, autorisant l'exten-

simple, sans demande de frais sion de la carrière, craignant les conséquences des nuisances liées à cette extension.

Le dossier juridique entre le Torcol ensablé et Vicat est ainsi clos depuis le 8 septembre.

Mais l'association reste vigilante, en étant invitée à visiter le chantier de la carrière quand elle le souhaite, et à participer à quatre réunions annuelles, ainsi qu'à la com-

SAINT-MAXIMIN

Marais d'Avalon : derniers

jours pour voir l'exposition

Thomas Cugnot avait installé certaines de ses superbes photos

animalières à l'occasion de l'inauguration du marais d'Avalon.

mission locale d'information annuelle, présidée par le maire de Barraux.

« Le Torcol ensablé est reconnu par Vicat comme un interlocuteur actif, qui interroge »

Alain Barthez a indiqué que l'association changeait d'objectif: « Il ne s'agit plus d'un combat juridique, que nos finances ne permettaient pas de poursuivre, mais de maintenir un canal de discussion, d'information, d'apport d'idées d'amélioration contre les nuisances. Le Torcol ensablé est reconnu par Vicat comme un interlocuteur actif, qui interroge ».

Le bureau de l'association reste inchangé : Alain Barthez président, Laurent Beaumont secrétaire, Monique Fayet trésorière.

Agnès BERNÈS

VILLARD-BONNOT/GRÉSIVAUDAN

Un vent nouveau souffle sur la paroisse La Croix de Belledonne



La messe du dimanche soir est désormais donnée à l'église Saint-Georges de Domène.

« Dans un monde qui bouge, notre paroisse cherche à s'adapter à son temps, tout en restant fidèle à sa vocation qui consiste à rassembler », indique un membre de l'équipe paroissiale, qui a pris en compte les retours et suggestions avant émergé des paroissiens en 2018 et 2019. Voilà comment cette même équipe a élaboré un projet mis en œuvre dès cette rentrée, « un projet qui privilégie la communion et la mis-

Un nouveau calendrier des messes dominicales

C'est ainsi qu'un nouveau calendrier des messes dominicales a été élaboré, favorisant la communion entre tous les paroissiens. Dimanche est donc véritablement le Jour du Seigneur. Deux messes "fixes" sont ainsi données chaque dimanche: à Brignoud à 10 h 30 et à Domène à 18 h 30. Mais, à la règle ont déjà pointé des exceptions avec un office unique le dimanche. Exceptions de circonstances.

Et aussi, à ces offices réguliers qui rassemblent, « des fêtes patronales avec eucharistie sont mises en place dans chaque ville ou village à l'occasion de la fête du saint auquel est consacrée l'église locale » (lire cicontre).

Enfin, le samedi soir, à chaque fois dans un clocher différent, pour développer la proximité, sont organisées « des rencontres fraternelles auxquelles tous les habitants du lieu et de ses environs sont invités à participer ».

REPÈRES

■ Les fêtes patronales

Célébrée le samedi à 18 h avec eucharistie dans la commune concernée, la fête patronale est donnée en l'honneur du saint patron de l'église locale. Trois grands moments animent cette fête : rappel de la vie et évocation de la figure du saint, une expérience de vie comme témoignage, un échange puis l'eucharistie. La fête se termine avec un apéritif festif.

La préparation des lieux et de l'animation est assurée par les personnes du clocher, en lien avec l'équipe paroissiale et un prêtre.

■ Les rencontres fraternelles

« L'obiet de ces rencontres est de mieux se connaître, d'échanger des nouvelles et de partager ce que nous vivons au quotidien, à partir de sujets divers, un article de journal, d'un film... » souligne l'équipe paroissiale, ajoutant « et aussi à partir d'un texte d'évangile ». La préparation de ces rencontres est assurée par les paroissiens du lieu avec un prêtre de la paroisse, un membre de l'équipe paroissiale et des laïcs volontaires. Les pratiquants habituels, les habitants du lieu et ceux des environs sont invités à ces temps de rencontres.

Ces rencontres se terminent

par un temps convivial (un

apéritif, un petit en-cas...).

de patience

afin d'attendre un animal, sans le déranger, dans une longue attente, parfois inconfortable.

Maintenant, ses photos agrandies sur toiles, traitées contre les intempéries et les UV pour celles qui sont exposées à l'extérieur, voyagent dans toute la France pour rejoindre des lieux d'exposition divers et va-

Des photos décrochées en début de semaine prochaine

Cette exposition est un vrai plus pour le marais nettoyé et apprêté, mais est éphémère en ce lieu : il faut donc profiter de ces derniers jours car elle sera décrochée en début de la semaine du 28 octobre.

De longues heures

artiste naturaliste.

Puis il s'est lancé dans la photographie naturaliste, et a commencé à se poser au cours de ses randonnées,

À l'occasion de l'inaugura-

tion du marais d'Avalon,

Thomas Cugnot avait instal-

lé certaines de ses superbes

photos animalières, soi-

gneusement choisies pour

Ainsi, le photographe a

choisi le tronc qui porterait

une photo car un détail lui

ressemblait, ou le feuillage

qui rappelait celui d'une au-

Thomas Cugnod, natif du

massif de Belledonne, a tou-

jours aimé la montagne et

sa faune. Il a découvert et

apprécié Robert Hainard,

le lieu.

tre photo.